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倡导海葬是一次殡葬观念革命

话话题题

18日上午，烟台举办首
次公益性海葬公祭仪式。7点
半首批市民登船，活动分18、
19日两天，共有256名逝者家
属报名参与活动。报名、更换
骨灰盒、鲜花、骨灰撒海公
祭，整个过程市民全免费，其
中最远的逝者家属来自咸
阳。烟台市民政局相关负责
人称，今后每年还将根据市
民需求举行2-3次公益海葬，
倡导更多绿色、文明、环保的
殡葬方式。

今日

赵涛凭贾樟柯导演新作《山
河故人》竞逐戛纳电影节影后，红
毯照片竟被讽刺年龄嘲笑不美不
红。看得悲从中来，陡然理解了为
什么粗制滥造的商业片依靠粉丝
经济就能动辄狂卷几个亿，认真
敬业热爱电影的导演厉兵秣马拍
的作品无人问津。真正的好演员
不是“明星”，不是“艺人”，不是“模
特”，而应作品说话。

——— 李佳佳(媒体人)

何炅终于在强大的舆论监督
下辞职了，我认为是北外的重大
损失，养着这样一个电视明星每
年为学校免费拍个宣传片就能把
养他的成本收回来。但作为体制
内光荣的人民教师，就要遵守人
家的规矩，否则告状信和承载着
民意的媒体批评就会雪片般飞向
校长办公室。对何老师而言，这是
好事，毕竟市场很大，单位很小。

——— 石述思(评论员)

前不久有媒体报道，抗战老
兵们称最反感的就是“抗日神
剧”：抗战极其残酷，哪里会有什
么“神剧”？怕就怕，真实抗战的

“残酷”，早已在商业算计的“包
装”下沦为雷剧爆点，毕竟在某
些人看来，只要噱头够劲，下一
代人的抗战印象是否就是裤裆
藏雷式荒诞，又有谁在乎呢？

——— 佘宗明(媒体人)

名嘴说事

毛旭松

烟台首届海葬公祭序幕拉
开，今后将根据市民需要增加免
费海葬活动的次数，预计每年办
2-3次，由此来看，环保又经济的
海葬被越来越多的市民所接受。

在我的记忆中，1997年邓小
平骨灰撒入大海的画面是关于
海葬最早的印象，那时候的人们
还是把海葬定义为伟人们的高
风亮节，随着时代的发展，人们
的观念有了很大改变。人从自然
中来，又回到自然中去，洒脱地
离开生活过的世界成为很多人

的心愿。
在中国推进“绿色殡葬”的

难度可想而知，首先人们比较忌
讳谈论身后事，再者从古至今中
国人秉承的是“落叶归根”“入土
为安”观念。然而，几千年来一以
贯之的旧思想正在新时代的变
革中发生转变。新中国成立后，
为了移风易俗，大力提倡殡葬改
革，国家领导人集体在实行火葬
的倡议书上签字。从土葬到火葬
的进步保护了有限的土地资源，
现在树葬、海葬作为更绿色的殡
葬方式出现是人们殡葬观念的
进一步变革。

海葬等新殡葬形式的兴起
可以说是革命性的，因为这种方
式不仅绿色而且经济。火葬替代
土葬更多是形式上的变化，但旧
有的风气却没有得到明显改善。
中国人对于婚丧嫁娶总是喜欢
大操大办的，好像只有这样才能
够让四邻八舍瞧得起，如果葬礼
办得不场面，就好像对死去的亲
人不敬似的。一些墓地越修越豪
华，简直比房价还要高出好几
倍。海葬则褪去了喧嚣浮华，更
加接近追思亲人的本质，肃穆宁
静而又饱含深情，这是更接近现
代文明的祭祀方式。

越来越多的人对于身后事
的处置由“小我”向“大我”升华，
比如骨灰撒向大海、器官捐献移
植等等。社会中的人从社会中
来，去的时候也要最后一次服务
于社会，让他人因器官移植而实
现生命接力，使埋下的骨灰滋养
树木成长为自然留下一片绿色。

观念从产生到普及离不开
传播，而政府在殡葬方式改革
的问题上责无旁贷，海葬公祭
的推行是很好的引导方式。与
其坐等市民旧有观念改变，不
如出台更多更优惠的政策鼓励
海葬推行。
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被被遗遗忘忘的的烟烟台台话话

@老板娘：突然发现，走在烟台的大街上，说烟
台话的人是越来越少。一般都是用普通话交流，我
们正宗的烟台方言都哪里去了？只有到了红利市
场、南洪街才能听到正宗的烟台话。

@真诚相待：我的孩子以后一定
要先学正宗的烟台话，前几天认识一
个人说他孩子跟着姥姥住了几天学
会了土话。在很多所谓的城市人眼
里，说土话是一件很丢人的事。

@吾皇万岁万岁：这是个好现
象，说明开放交流的结果，不然其他
城市的人来大家怎么交流？

@烟台土著居民：只有方言才是
一个地区的文化传承，没有了方言就
等于没有了基本的文化传承，我觉得
应该保护，以后我的孩子一定要教他
说烟台方言。

@yjli：你听别人说普通话，并不代
表人家就不会说烟台话呀。我是烟台
本地的，在家跟老婆父母说烟台话，
跟孩子说普通话，出门只说普通话，
可以随意切换。

@王哥邪恶：在外多年，感觉普
通话确实方便，每次回家都觉得烟台
话亲切。

来源：烟台论坛
我来抛砖

漫画：夏坤

新闻：彭家渠，21岁，被查
出尿毒症。家中所有积蓄已
花光，只能靠透析维持生命。
母亲因压力自杀，经抢救后
远赴外地，父亲强行为其办
理出院，最后父母电话都已

联系不上。彭家渠说，最大愿
望 就 是 父 母 能 陪 他 走 完 余
生，他们再爱我一次。(华西都
市报)

点评：看了很心酸，现实
很无奈。

新 闻 ：近 年 来 ，上 大
学 网 陆 续 发 布 三 期“ 中 国
虚 假 大 学 警 示 榜 ”，曝 光
了 国 内 2 1 0 所 不 具 招 生 资
格 、没 有 办 学 资 质 、涉 嫌
非 法 招 生 和 网 络 诈 骗 的 虚

假 大 学 。虚 假 高 校 问 题 在
北 京 最 为 严 重 ，在 2 1 0 所 被
曝 光 的 虚 假 高 校 里 占 8 3

所 。( 深 圳 都 市 报 )

点 评 ：再 加 一 个 就 是
“211工程”啊！

嬉笑怒骂

说普通话
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